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SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 216-2022 
 

Acta de la Sesión Extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central 
de Heredia, a las Dieciocho Horas con Veintinueve minutos del día jueves 17 de noviembre del 
2022 realizada en el Salón de Sesiones Municipales “Alfredo González Flores.”   

 
 

REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS) 

 

 
Arq. Amalia Lucía Jara Ocampo 
PRESIDENTA MUNICIPAL  
 
Sr. Juan Daniel Trejos Avilés  
VICE PRESIDENTE MUNICIPAL  
 
Sra.   Maritza Segura  Navarro       
Dr.   Mauricio Chacón Carballo  
Lic.    José Santiago Avellán Flores 
Licda.  Ana Patricia Rodríguez Rodríguez       
Dra.  Margarita Murillo Gamboa     
Arq.  Ana Yudel Gutiérrez Hernández     
Señor Carlos Monge Solano  
    

REGIDORES (AS) SUPLENTES 
     

Sra.                Lilliana Jiménez Barrientos  
Señora   Maritza Sandoval Vega 
Señorita Priscila María Álvarez Bogantes     
Señor     Juan Elí Villalobos Villalobos   
Señor Jean Carlos Barboza Román     
Lic.                 Mario Alberto Rodríguez Soto     
Señor             David Fernando León Ramírez  
Lic.                Paulino de Jesús Madrigal Rodríguez    
Sr.   José Ángel Avendaño Barrantes  
     

SÍNDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS) 
 

Señor Manuel Antonio Montero González    Distrito Primero             
Lic.  Henry Mauricio Vargas Charpentier   Distrito Segundo 
Señor Alfredo Prendas Jiménez    Distrito Tercero 
Señora  Nancy María Córdoba Díaz    Distrito Cuarto  
Señor Wayner González Morera                  Distrito Quinto 

 

SÍNDICOS (AS) SUPLENTES 
 

Srita.              Kimberly María Sánchez Campos    Distrito Primero 
Licda.  Laura Lorena Chaves Flores    Distrito Segundo 
Señor Jordan Rodrigo Bolaños Segura    Distrito Cuarto 
Sra.   Yuliana Padilla Hidalgo     Síndica Suplente 
 

ALCALDESA MUNICIPAL, ASESORA LEGAL Y SECRETARIA 
DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 
MSc.  Mercedes Hernández Vargas    Alcaldesa Municipal en Ejercicio 
Licda.   Priscilla Quirós Muñoz     Asesora Legal   
MSc.  Flory A. Álvarez Rodríguez     Secretaria Concejo Municipal 

              
          

 



2 
 

ARTÍCULO I: Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción Patrona de esta 

Municipalidad. 
 

La Presidencia decreta un minuto de silencio por el fallecimiento del señor Marco Tulio Rodríguez – 
hermano de la regidora Ana Patricia Rodríguez y por el fallecimiento del señor José León Sánchez 
escritor nacional. El Concejo Municipal se solidariza con el dolor que embarga a ambas familias.   
 

ARTÍCULO II:    AUDIENCIAS  
 

1. Carlos Arce Zamora – Director Operativo  Asociación Olimpiadas Especiales 
Asunto: Presentarles detalles de los atletas  o miembros de la delegación del Cantón que se han 
ganado   el derecho en una eliminatoria  previa.  
 

EL SEÑOR CARLOS ARCE NO SE ENCUENTRA PRESENTE POR MOTIVOS DE SALUD, 
POR TANTO SE ESTARÁ REPROGRAMANDO LA AUDIENCIA. 
 

El regidor Daniel Trejos solicita se altere el orden del día para conocer el Informe de la Comisión de 
Nombramientos No.85-2022 y dispensarlo de asunto entrado, para poder nombrar la junta y de una vez 
se proceda a juramentarlos, en vista que se encuentran presentes.  
 

ACUERDO 1. 
ALT. SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: Alterar el orden del día para conocer el Informe No.85-
2022 de la Comisión de Nombramientos y dispensarlo de asunto entrado. ACUERDO 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

- Informe No.85-2022 Comisión Especial de Nombramientos Especiales y de Juntas de 
Educación y Administración, de Escuelas y Colegios de Nombramientos 

 

Asistentes: Mario Alberto Rodríguez Soto, Regidor Suplente – Presidente. 
 Lilliana Jiménez Barrientos, Regidora Suplente – Secretaria. 

Manuel Montero González, Síndico Propietario. 
 Laura Chaves Flores, Síndica Suplente. 
Ausente: David León Ramírez – Regidor Suplente 
Secretaría de Comisiones y Asesoría Legal: 
 Licda. Priscila Quirós Muñoz – Asesora Legal del Concejo Municipal 
 María José González Vargas – Secretaria de Comisiones 
 

La Comisión Especial de Nombramientos Especiales y de Juntas de Educación y Administración, de 
Escuelas y Colegios, rinde informe sobre los asuntos analizados en reunión realizada el viernes 11 de 
noviembre del 2022 a las dieciséis horas. 
 

1. Remite: SCM-1678-2022. 
Suscribe: Andrea Zamora Rubí – Directora Escuela Finca Guararí 
Sesión N°: 214-2022. 
Fecha: 07-11-2022. 
Asunto: Solicitud de nombramiento de miembros de la Junta de Educación de la Escuela Finca 
Guararí, para el período 2023-2026. esc.fincaguarari@mep.go.cr N° 0152-22. 

 

“…” 
RECOMENDACIÓN:  UNA VEZ RECIBIDA LA DOCUMENTACIÓN POR PARTE DEL SUPERVISOR 
DE CIRCUITO 02 DE LA DIRECCIÓN REGIONAL DE EDUCACIÓN DE HEREDIA, SE COMPRUEBA 
EL CUMPLIMIENTO DEL ARTÍCULO 11, 12 y 13 DEL REGLAMENTO GENERAL DE JUNTAS DE 
EDUCACIÓN Y JUNTAS ADMINISTRATIVAS DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA; ESTA 
COMISIÓN RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL, ELEVAR LA TERNA Y NOMBRAR A LOS 
SEÑORES VERÓNICA VILLALTA ESPINOZA, CÉDULA 155813127533;  JOSELYN GONZÁLEZ MORA, 
CÉDULA 4-0226-0525; ROCÍO DE LOS ÁNGELES SALAZAR OBANDO, CÉDULA 1-1021-0646; SARA 
YESSENIA RAMÍREZ RUÍZ, CÉDULA 5-0332-0514; AMBAR LUCÍA OBANDO VILLALOBOS, 
CÉDULA 1-1534-0460; ANTE LA JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA ESCUELA FINCA GUARARÍ. 
ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD Y EN FIRME. 
 

“Los documentos que se indican en el asunto y se detallan “…” se encuentran en forma íntegra en el 
Informe No.85-2022 Comisión Especial de Nombramientos Especiales y de Juntas de Educación y 
Administración, de Escuelas y Colegios de Nombramientos.” 
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El síndico Alfredo Prendas agradece a todos por la alteración que se ha realizado y a la comisión para 
que pueda ser nombrada esta junta, ya que están urgidos. Da las gracias por este gesto.  
 

ACUERDO 2. 
ANALIZADO EL INFORME NO.85-2022 DE LA COMISIÓN ESPECIAL DE 
NOMBRAMIENTOS ESPECIALES Y DE JUNTAS DE EDUCACIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 
DE ESCUELAS Y COLEGIOS DE NOMBRAMIENTOS, SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
NOMBRAR A LOS SEÑORES VERÓNICA VILLALTA ESPINOZA, CÉDULA 155813127533;  
JOSELYN GONZÁLEZ MORA, CÉDULA 4-0226-0525; ROCÍO DE LOS ÁNGELES 
SALAZAR OBANDO, CÉDULA 1-1021-0646; SARA YESSENIA RAMÍREZ RUÍZ, CÉDULA 
5-0332-0514; AMBAR LUCÍA OBANDO VILLALOBOS, CÉDULA 1-1534-0460; COMO 
MIEMBROS DE LA JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA ESCUELA FINCA GUARARÍ. 
ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 
 

** SEGUIDAMENTE SE PROCEDE A JURAMENTAR A A LOS SEÑORES VERÓNICA 
VILLALTA ESPINOZA, CÉDULA 155813127533; ROCÍO DE LOS ÁNGELES SALAZAR 
OBANDO, CÉDULA 1-1021-0646; SARA YESSENIA RAMÍREZ RUÍZ, CÉDULA 5-0332-
0514; AMBAR LUCÍA OBANDO VILLALOBOS, CÉDULA 1-1534-0460; COMO MIEMBROS 
DE LA JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA ESCUELA FINCA GUARARÍ, QUIENES QUEDAN 
DEBIDAMENTE JURAMENTADOS.  
 

** La señora Joselyn González Mora no se encuentra presente, por tanto, se estará juramentado el 
próximo lunes. 
   

2. Msc. Beatriz Rojas Agüero – Liceo Rural de Vara Blanca 
Asunto: Solicitud de audiencia para exponer: 1) explicar que es un Liceo Rural y 2) actividad del 
15 de setiembre.  

 

La señora Beatriz Rojas – Directora del Liceo Rural de Vara Blanca brinda un saludo al Concejo 
Municipal y señala que se encuentra en propiedad. Indica que la malla curricular de un Liceo Rural es 
diferente a la de un colegio urbano. Tienen talleres, no materias especiales. Fomentan el 
emprendedurismo y cada nivel tiene una función. Tienen proyectos de agendas entre otros y tienen una 
junta muy responsable. No han tenido problemas en la parte económica. Ha sido una experiencia muy 
bonita. Ahorita están en el salón comunal y están acinados, ya que el Liceo tiene una orden sanitaria. 
Esta modalidad de Liceo Rural es fascinante. Tienen laboratorio de inglés y todos los instrumentos como 
máquinas de coser, mismos que se han comprado con los aportes de la Municipalidad de Heredia. Es un 
colegio muy diferente, en las tardes los estudiantes están en el colegio y están entre los 5 mejores lugares 
de liceo rural. 
 

Para el 13 de setiembre llevaron cimarrona. El 14 recibieron la antorcha y esa noche se quedaron en el 
Colegio y fueron a tocar la diana. Le gusto ver a los estudiantes en esta actividad y los vecinos no se 
esperaban esa actividad, por lo que fue muy bonita.  
 

El síndico Wayner Morera agradece a doña Beatriz por haber venido a esta audiencia.  Indica que la 
municipalidad ha tenido que ver mucho con el colegio. Indica que doña Beatriz Es una persona que le 
gusta trabajar con la comunidad, además hay mucho talento en el liceo y hacen cosas muy hermosas. 
Indica que les alegro escuchar la diana en el mes de setiembre con motivo de la celebración de la 
independencia. Ellos anduvieron por todo lado, de ahí que le externa un agradecimiento y le pide que lo 
haga extensivo a los profesores también. 
 

El regidor Jean Carlo Barboza le da las gracias a la señora directora por venir a esta audiencia. Espera 
que sea más amplia y explique más sobre el tema de la orden sanitaria que tienen ya que están en el 
salón comunal y no son las condiciones óptimas. El colegio necesita mucha ayuda en ese sentido y de 
hecho necesitan un colegio apto para Vara Blanca. Hoy ya no se pueden recibir más estudiantes porque 
están acinados. Hay 17 estudiantes de bachillerato. Agrega que hoy en día tienen escuela y colegio y 
sacan el bachiller, pero es difícil el tema de la universidad. Quiere saber si esos 17 estudiantes se han 
podido superar por las condiciones de Vara Blanca. Señala que se siente agradecido porque sabe que le 
ha trabajado bastantes y pide que les compren las cosas que hacen, porque son muy lindas. 
 

La regidora Margarita Murillo comenta que admira mucho el trabajo que se realiza en zona rural. Quiere 
saber de qué forma este Concejo puede ayudar para hacer crecer a ese liceo rural. Indica que les 
corresponde ayudar para que tengan acceso a oportunidades los chicos y es bueno saber en qué pueden 
ayudarles. Manifiesta que vale la pena ponerse a la par y ayudar en esa valentía que tiene la directora. 
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La regidora Maritza Segura señala que es un gusto tenerla acá. Que alegría que hay gente que se preocupa 
por los niños y jóvenes. Consulta que cuando se rechaza la matrícula como se solventa eso. Quiere saber 
también si se ha gestionado ante el MEP ayudas y señala, que se siente orgullosa porque con el terremoto 
de Cinchona se promovió el colegio y hay necesidades, pero hay un colegio. A la mayoría se le invierten 
recursos por parte del municipio y si no fuera por la municipalidad muchos no podrían estar operando. 
La felicita y le dice que cuenta con el apoyo del Concejo.  
 

La regidora Patricia Rodríguez felicita a doña Beatriz por el trabajo que está haciendo, porque tienen 
recursos limitados. Le dice que se debe sentir bienvenida y las puertas de la municipalidad están 
abiertas. Le da las gracias por la exposición y envía un saludo a los estudiantes, al personal docente y 
administrativo. Indica que hacen un lindo trabajo, de ahí que es buena la tecnología para hacer sus 
trabajos y sus proyectos. Es importante saber que tienen, para saber en que se les puede ayudar. 
 

La señora Alcaldesa en ejercicio señala que es un honor tan grande tener una persona como ella. Agrega 
que trabajo mucho en colegios técnicos y sabe lo que cuesta. Consulta sobra que especialidades impulsan 
en este colegio y como las financian. Sabe que se hace mucho sacrificio, porque en área rural tienen todo 
largo no como aquí que tienen todo cerca. Ellos hacían trabajos en cuero y muchos estudiantes se hacen 
artesanos y buenos emprendedores. Le dice que es muy amable y considera que es una bendición tenerla 
acá. 
 

La señora Beatriz Rojas de las gracias a don Wayner por sus palabras. Señala que están en el Salón 
Comunal, hay aulas en las cuales solo caben 6 estudiantes y antes tenían comedor. El primer graduado 
de bachillerato fue un muchacho. Ahora tienen el colegio lo más limpiecito posible pero no caben. Hay 
12 estudiantes egresados que estudian en la universidad, otros están en puestos de la zona. Les insiste 
en que vayan a la Universidad y muchas veces los becan. Los invita a salir para que conozcan. Muchos 
se quedan ahí, pero la idea es que salgan y puedan incorporar a la comunidad sus productos. Con 
respecto a la forma de ayuda, indica que si no fuera por los aportes de la municipalidad, no podrían estar 
como están.  Está en espera del informe sobre la orden sanitaria, ya que se deniega la matricula por el 
espacio y se habla con el Liceo de Poasito para que los estudiantes que no lograron ingresar puedan ir 
allá. Se recibe por el momento los estudiantes que salen de la Escuela Julia Fernández y San Rafael de 
Vara Blanca. El MEP los beca con transporte, porque no hay transporte que llegue a San Rafael. Muchos 
estudiantes deben caminar y le preocupa mucho, por eso eligió camisa naranja para que los vean bien. 
Todos los chicos tiene computadora, por medio de la Fundación Omar Dengo que les dio. Con respecto 
a la internet es de terror. Muchas veces no tienen conectividad. No tienen especialidades como los 
colegios técnicos del área urbana. Especialidad como tal no tienen. Los chicos dicen que les gusta 
conocer, para poder gestionar. Les dan educación física. El colegio como tal, le gustaría dar unos años 
más, porque le gustaría que fuera ambientalista. Hacen giras educativas y la propuesta para el año 
entrante es hacer una guía de aves para Vara Blanca, ya que es una oportunidad para los negocios, 
comercios y hoteles.  
 

Agradece la oportunidad que le han brindado, ya que sin el apoyo de la municipalidad seria otra cosa el 
Liceo, porque las condiciones para los estudiantes son complicadas. 
 

Trabajan en sublimación, cosmetiqueras, maderas, bufandas, vinchas collares, agendas, bolsos, entre 
otros artículos. Agradece por el espacio que le brindaron.  
 

La señora Presidenta da las gracias y señala que deben apoyar los emprendimientos de las y los 
muchachos jóvenes que tienen mentalidad de empresarios y mejorar el producto. Hay que pensar hasta 
en exportar, ya que tienen buen acabado, diseños y es un trabajo artesanal hermoso. 
 

La señora Beatriz Rojas – Directora indica que los materiales los compran aquí y sacan proformas. 
 

La síndica Juliana Padilla señala que le preguntan en redes sociales el contacto para comprar los 
artículos.  
 

La señora Rojas indica que el número para contactar es 88199230.  
 

La señora Presidenta le da las gracias por la presentación. 
 

 ** ESCUCHADA LA EXPOSICIÓN QUE REALIZA LA MSC. BEATRIZ ROJAS 
AGÜERO – DIRECTORA DEL LICEO RURAL DE VARA BLANCA, LA 
PRESIDENCIA DISPONE: DEJARLA DE CONOCIMIENTO DEL CONCEJO 
MUNICIPAL.  
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** SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA DA POR 
FINALIZADA LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 216-2022 AL SER LAS 
DIECINUEVE HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS.-      

 

 
MSC. FLORY A. ÁLVAREZ RODRÍGUEZ    ARQ. AMALIA JARA OCAMPO 
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL        PRESIDENTA MUNICIPAL  

 
 

far/. 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
  
 


